
市町村名 江府町 

取組の名称 地域とつながる食に関する指導の充実 

～学校給食の地場産物を生かした食育の取組～ 

１ ねらい 

・学校給食を通して地場産物に関する知識や興味関心を高める。 

・学校給食を通して江府町や鳥取県のよさを見出し、ふるさとを愛する心を育て、学校教育目標

である「ふるさとに夢を描き、まち・ひと・みらいとつながる江府っ子の育成」につなげる。 

２ 日時  通年 

３ 場所  奥大山江府学園 ブナの森校舎（１～５年生在籍）・日野川校舎（６～９年生在籍） 

４ 対象  奥大山江府学園児童生徒 

５ 具体的な取組内容 

 

（１） 地場産物を活用した給食献立の実施 

毎月の給食には、年間計画にもとづいて

地元の野菜を取り扱う業者と連携し、でき

る限り江府町産や鳥取県産の食材を取り

入れた給食を実施した。教室に「今日の

地産地消」の掲示ケースを常備し、その

日の給食で扱った地場産物を紹介している。また、給食時間の指導時には、その日の献立とともに

当日の給食や、そのシーズン中に使用している地場産物を写真で紹介した。 

 

（２） 食育の日の取組 

   毎月１９日の食育の日には、朝ごはんを食べる 

習慣の定着と内容の充実を目的に、両校舎の委員

会の児童生徒が朝ごはんについてのクイズを行う

とともに、給食では旬の地場産物を利用した朝ご

はんにも向く給食を実施した。また、そのレシピ

を、江府町栄養士会で作成する「食育の日だより」

のレシピに掲載して紹介した。 

 

（３） 奥大山大根クラブが育てた大根の活用 

   毎年ブナの森校舎では、学校運営協議会の協力のもと、有志の児童が「奥大山大根クラブ」で大

根を育てている。今年は育てた大根を使って切干大根作りも行われた。 

   給食では１１月に育てた大根を活用して給食を提供し、全校で味わった。その後、感想を募集し、

両校舎の玄関に設置されている電子黒板で放映し、感想を共有した。 

 

（４） ふるさとの食材を活用した料理や献立の募集 

 １０月に、４年生以上の児童生徒を対象に「ふるさとのオリジナルメニューを作ろう！」と題し

「食育の日だ
より」の、旬
の地場産物を
活用した朝ご
はんにも向く
レシピ 

地場産物を紹介する掲示 地場産物の写真（左下）
を掲示した板書 



て江府町産や鳥取県産の食材を使った料理や献立を募集した。募集した献立は、全国学校給食週間

が行われる１月の給食に取り入れた。実施後、感想を募集し電子黒板で放映し、全校で感想を共有

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（５） 動画「給食の舞台裏」の放映と、感謝のお手紙 

 全国学校給食週間の取組として、給食センターで給食を作る様子や、地元の生産者や給食用食材を

取り扱う地元の事業所を紹介した動画を作成して視聴し、感謝の手紙を書いた。手紙を渡した様子を

児童生徒に伝え、給食を通して学校と地域をつなぐ取組を行った。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

電子黒板で放映したふるさとのオリジナル献立の
感想の 1 場面 

児童が応募したメニュー 

感謝のお手紙（左）と、それを受け取った時の様子（右）。 

動画の一場面 動画視聴の様子 



６ 成果と課題 

① 成果 

アンケート結果より、江府町で作

られている食べ物をどれだけ知っ

ているかの回答では、「５個以上」

と回答した児童生徒が増加し、江府

町や鳥取県の地場産物への関心が

高まった。 

ふるさとの食材を活用した料理

や献立の募集後の感想において、地

元の食材を活用した給食が「おいし

かった」という多くの感想に加え、

ふるさとに夢を描き、食を通して

人とつながる実感を記した感想が見られた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② 課題 

給食や家庭で、「ほとんど毎日残さ

ず食べている」という児童生徒は半

数を超えていたが、「少し残すことが

多い」という児童生徒も約２０％あ

る。個々の食に関する様々な状況や

心理的負担にならないよう配慮しな

がらであるが、地元食材を中心とし

た食材への興味関心を高め、自ら楽

しみながら様々な食材にチャレンジ

し、残さず食べていこうという意欲を持てるようにしていきたい。 

また、奥大山大根クラブの給食やふるさとのオリジナルメニューの感想募集は２年間行い、

興味関心を高めることができたが、マンネリ化を防ぐため、アプローチの方法を変えていく必

要性を感じている。 

【大根クラブの大根を使った給食の感想（抜粋）】 
・自分が育てた大根が大きくなっておいしくなって嬉しかったです｡給食ンターの人がおいしい給

食にしてくれたのでもっとおいしかったです｡ありがとうございました。（4 年） 
・とってもおいしかったです。大根がとても大きくてびっくりしました。 

おいしく調理してくださりありがとうございました。（7 年） 
・おいしかったです☺ 葉も使っていて捨てるところがないのがすごいなと思いました�✨（８年） 

【ふるさとのオリジナルメニューを取り入れた給食の感想（抜粋）】 
・全部おいしかったけど、とくにおこわがおいしかったです。（２年） 
・全てすごくおいしかったです。家でも食べたいと思いました｡（３年） 
・こうやって江府のふるさとこんだてが、みんなに知れわたっていいなあと思いました。（４年） 
・野菜がたっぷり入っていておいしかったし、県産どりステーキにらっきょうが入っていてうれし

かったです。（４年） 
・みんなが考えたご飯がおいしかった（9 年） 

大根クラブの大根を使った給食及びふるさとのオリジナルメニューを取り入れた給食の感想 
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R05.10 給食

R05.10 家庭

給食では配膳されたものを残さず食べている、家でも好き嫌いなく食べている

ほとんど毎日たべている。 １週間に、３～４回食べている。

少しの残すことが 多い。 いつも残している。

無記入

食生活ふりかえりアンケートより（全校） 
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問１５ 江府町で作られている食べ物をどれだけ知っているか

５個以上 ３～４個 １～２個 知らない 無記入

食生活ふりかえりアンケートより（全校） 


